

La Almudaina

REVISTA DE LA ALMUDAINA Y SU ZONA

PALMA

Los metalúrgicos.—Hemos recibido una carta de «La Metalúrgica», sociedad de obreros en hierro, manifestando que los obreros que trabajaban en la Casa Bibiloni han ido a colocarse en otros talleres, y al mismo tiempo, convocan a todos los obreros del ramo que trabajan más de nueve horas diarias, a la reunión que se celebrará hoy 25, a las ocho de la noche, en la Casa del Pueblo.

Curada.—En la mañana de ayer fué curada en la Casa de Socorro una anciana que se había caído en su propio domicilio, produciéndose varias contusiones de pronóstico reservado.

En el Circolo Mallorquín.—Ayer se celebró en dicha sociedad Junta General extraordinaria para dar cuenta de la dimisión con carácter irrevocable presentada por los señores que componen la actual Junta Directiva.

El Presidente, Marqués de la Torre, dió cuenta detallada, de los motivos que habían obligado a la Directiva a tomar aquella resolución; y, en vista de las manifestaciones hechas, la Junta General admitió las dimisiones presentadas, haciendo constar su agradecimiento a quienes hasta hoy han desempeñado los cargos de la Junta Directiva, por la labor realizada en pro del «Circolo Mallorquín».

Se acordó igualmente convocar Junta General, para el próximo 15 de Octubre, al objeto de elegir nueva Junta Directiva.

Citación.—Se interesa que se presente en el Negociado de Reemplazos del Ayuntamiento el artillero repatriado Julio Coll Benedito para enterarse de sus alcances.

For ríña.—Ayer fueron denunciados al Juzgado varios individuos por haber sostenido una reyerta en la calle de Pelaires resultando uno de los contendientes con una fuerte contusión en un brazo a consecuencia de un palo recibido de su contrincante.

Aviso a los navegantes.—Por la Comandancia de Marina de esta Capital se ha expuesto al público un edicto haciendo saber que el Capitán del pailebot Constantino Gaudera ha manifestado que a 39.º 45' N. y 7.º 35' E. Greenwich ha encontrado quilla al sol un buque farrado de cobre de unos 35 metros de eslora aproximadamente y que por el pintado parece llevar poco tiempo sumergido.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Teniente de Alcalde don Bartolomé Barceló y Mir y con asistencia de los concejales señores Trián (don Miguel y don Juan) Barrera, Bisbal, Quetglas, Más, Solá, Llabrés, Suau, Obrador, Pou, Moner, Corbella y Llompart, se reanuda hoy a las 12 y media la sesión suspendida anteayer paratratar de la Casa de Correos.

El señor Suau manifiesta que considera que hay pocos concejales para tratar de tan importante asunto y que si se debe tratar se entiende que se debe insistir en pedir que se construya un edificio de nueva planta y que sea en el solar del Sitjar, ofrecido por el Ayuntamiento.

El señor Obrador pregunta cuando expira el plazo para la resolución que de este asunto ha de recaer en Madrid.

El señor Trián (don Miguel) dice que no habiéndose presentado proposición alguna importante entiende que no debe tomarse en firme ningún acuerdo.

El señor Suau pide que se convoque para mañana al Ayuntamiento en sesión extraordinaria y que se tome una resolución.

El señor Barceló y Mir propone y así se acuerda suspender la sesión hasta la una para ver si llegan más concejales. (Son las doce y media).

A la una se reanuda la sesión con los mismos concejales excepto los señores don Miguel Trián y Llompart.

El señor Barrera pide que toda vez que son menos concejales se resuelva mañana y el señor Pou propone se resuelva seguidamente.

Después de tratar de si se habían ó no repartido convocatorias para la sesión, se votaron las proposiciones de los señores Barrera y Pou aprobándose la de éste último por 10 votos contra 2 para resolver el asunto seguidamente.

Se presenta una proposición pidiendo se insista en que se haga un edificio de nueva planta en el Sitjar.

El señor Suau manifiesta que noticias particulares recibidas de Madrid dicen que la discusión en la Junta cen-

tral está entre la casa del señor Blanes y los solares ofrecidos por el señor Tous y el Ayuntamiento y estima que se debe insistir en que se construya en el Sitjar, que el Ayuntamiento debe recomendarlo y emplear las influencias necesarias.

El señor Obrador dice que el solar del Sitjar fué desechado y que dicha Casa cree que debe edificarse en la planta alta y que se debe dejar al Gobierno en libertad de elegir entre todos los solares del Ensanche.

El señor Solá argumenta en favor de que se construya en el Sitjar porque resultaría beneficiada la población pues se reconstruiría aquella barriada y se daría valor a los solares del Ayuntamiento.

El señor Bisbal dice que se ha hablado mucho de este asunto y que ahora que el asunto está planteado entre dos particulares y el Ayuntamiento cree que interesa que se construya en el Sitjar, pues con ello resultaría beneficiado el Ayuntamiento y que este es el motivo de haber firmado la proposición.

El señor Barceló dice que las noticias particulares recibidas han creado un estado de opinión y que interesa resolver el asunto y proponer que se insista en los acuerdos adoptados.

El señor Suau entiende que debe votarse la proposición de que sea de nueva planta y en el Sitjar, a la cual el señor Obrador presenta una enmienda de que se elija entre todos los solares del Ensanche. Fué aprobada la proposición por 8 votos contra 4.

El señor Suau ruega a la presidencia el cumplimiento del acuerdo y que se telegrafe el mismo a Madrid.

Seguidamente se levanta la sesión.

Junta Provincial de Subsistencias

Bajo la presidencia del Gobernador civil interino de la provincia, se reunió anteayer la Junta Provincial de Subsistencias.

La reunión duró cerca de cuatro horas.

Según se nos manifestó ayer se debatió ampliamente la cuestión de la tasa del trigo de Mallorca por sostenimiento determinados elementos de la Junta que debía aumentarse prevaleciendo al final el criterio de que debía mantenerse el precio de 49 pesetas los 100 kilogramos, fijado anteriormente, debiendo venderse el pan elaborado a 58 céntimos de peseta el kilogramo.

Según parece se entabló luego gran discusión acerca del acuerdo del Ayuntamiento de fijar un impuesto sobre los cerdos que se exporten por el puerto de Palma.

Según noticias de carácter particular que pudimos adquirir, la opinión de los vocales estuvo dividida opinando la mayoría en contra de la autorización de dicho impuesto.

Sin embargo, no se llegó a tomar ningún acuerdo concreto conviniendo reunirse nuevamente ayer por la tarde para continuar la discusión de éste y otros asuntos.

A última hora de ayer se suspendió la reunión, cuyo día se fijará oportunamente.

Según informes, dicha suspensión obedeció a cierta tirantez existente entre los vocales por el motivo indicado, estando el Gobernador practicando gestiones para ver de suavizar las asperezas.

El Centenario de la Merced

Ayer terminó en la Iglesia de los Rds. P. P. de la Merced el Triduo de Cuarenta Horas en honor de su santa Patrona la Virgen de la Merced.

Dicho triduo ha revestido este año excepcional esplendor por celebrarse el VII Centenario del descendimiento de la Virgen.

Durante los tres días ha desfilado por dicho templo numerosísimo gentío.

Ayer, con motivo de ser el día de la festividad de la Virgen, desde las primeras horas de la madrugada notóse gran animación en el templo, que aparecía adornado con sus mejores galas, ofreciendo el altar mayor un aspecto brillantísimo estando contorneados sus adornos con bombillas multicolores destacándose en el camarín central la esbelta Imagen de la Virgen.

A las siete y media de la mañana celebró misa de Comunión general el M. I. don Buenaventura Barceló, arcebispo de esta Iglesia Catedral Basílica, acercándose a recibir el Pan de los Angeles gran número de fieles.

A las diez y media se celebraron so-

lemnes Oficios divinos cantándose por nutrido coro la Misa Eucarística a cuatro voces del Maestro Perosi.

Fuó el celebrante el M. I. don Miguel Roca, Dán de la Catedral Basílica, asistiéndole en calidad de Diácono el M. I. don Rómulo Hevia, canónigo, de Subdiácono el Rdo. señor Serra de Gaeta y de asistente el Rdo. P. Tomás Tajadera.

El sermón estuvo á cargo del orador sagrado M. I. don Antonio Sancho.

Asistieron á tan solemne acto el Capitán general señor Muñoz Cobos, el Gobernador civil interino de la provincia señor Roca de Togores, una representación del Ayuntamiento de Palma y representaciones de las diferentes Comunidades Religiosas.

El templo estaba lleno de fieles. Por la noche se celebró la conclusión del Triduo con sermón por el orador sagrado Rdo. don Jaime Sastre.

Seguidamente se celebró la reserva de S. D. M., precedida de procesión á la que asistieron las autoridades, corporaciones y entidades antedichas, resultando el acto solemnisimo.

Con motivo del tiempo lluvioso reinante, tuvieron que suspenderse los festejos populares que debían celebrarse por la tarde y por la noche en la plaza de la Iglesia hubo música en un catafalco levantado al efecto, durando la animación hasta cerca de las once.

La "grippe,"

Se ha publicado la siguiente orden de plaza:

«El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra en telegrama de 21 del actual dice al Excmo. Sr. Capitán General del distrito lo siguiente:

Los progresos invasión gripal entre las tropas especialmente en reclutas cupo instrucción que impide dar ésta extensión intensidad que requiere para realizarla en tiempo fijado permanencia filas estos reclutas, unido precauciones sanitarias indispensables estos casos que recomiendan evitar aglomeraciones personal sin que en el actual la medida de licenciar éste traiga consigo riesgo de mayores males propagación enfermedad dado que epidemia está ya extendida por el territorio nacional me aconsejan tomar siguientes medidas.

1.º Se suspenderá llamamiento reclutas cupo instrucción que hasta la fecha no se hubieran incorporado para recibirla; 2.º los que en la actualidad se instruyen en los cuarteles serán sucesivamente licenciados a medida que su estado de instrucción á juicio de sus Jefes lo vaya permitiendo previa la observación del tiempo preciso para cerciorarse no están contaminados suspendiendo licenciamiento los que el médico creyera oportuno no comprender en viaje; 3.º las autoridades militares de las regiones de acuerdo con los inspectores y Jefes Sanidad de las mismas determinarán conveniencia proceder ó no a este licenciamiento».

Lo que se publica en la orden de hoy a fin de que los Jefes principales de los Cuarteles y el de Sanidad Militar me propongan con toda urgencia lo conveniente en el caso de que las circunstancias hagan aplicables a esta guarnición la soberana disposición transcrita.—El Coronel Gobernador Militar accidental, Cabrinety».

Por noticias particulares sabemos que el vapor «Cataluña», que había salido de Tortosa, ha tenido que regresar al puerto en vista del crecido número de tripulantes que se hallaban atacados, lo cual le impedía continuar el viaje.

El festival de Hostalets

Anteayer, como hablamos publicado tuvo lugar el festival literario musical, organizado por los Mariats de la barriada de los Hostalets en favor de las obras del templo en construcción yido un nuevo local social que adjunto al mismo en una de sus dependencias se levanta

La concurrencia fué numerosísima y el entusiasmo extraordinario, tomaron parte en las comedias y monólogos 23 jóvenes, de unos 19 años de edad. La parte musical fué también muy aplaudida. Asistieron las autoridades de la localidad con el Arcebispo de esta Catedral Basílica, don Buenaventura Barceló, Presidente Honorario de los Mariats de Hostalets, quien pronunció muy adecuado discurso, lleno de entusiasmo por el acto que se estaba celebrando.

En la banda se recogieron 75 pesetas que han ingresado en el fondo de las obras.

El sueldo de los empleados de la Diputación

La Diputación Provincial, convenida de que los sueldos que disfrutaban sus empleados no son proporcionales á las actuales necesidades de la vida, tomando ejemplo del acuerdo adoptado por el Gobierno, ha acordado también mejorar el sueldo de sus empleados.

Según se nos manifiesta, á partir del día 1.º de Octubre próximo disfrutará ya dichos empleados el aumento que consiste en un treinta por ciento para todos los que disfrutaban sueldos inferiores á 1.501 pesetas, el veinte por ciento á los que los disfrutaban inferiores á 2.501.

A los que los disfrutaban mayores de dicha cantidad se les concede un aumento equivalente al descuento que sufren actualmente en sus haberes.

Se nos asegura también que la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento, con motivo de la proposición presentada en la penúltima sesión por el señor Obrador, tiene sobre el tapete el estudio de dicho asunto, el que ha sido acogido con simpatía por los concejales de todas las fracciones políticas.

Cronica de Sports

El Campeonato de España

Los equipos Bover-Parets, Crespo-Borrás y Febrer-Durán, continúan sus entrenos en la pista del Velódromo, y á presenciarlos acude numerosísimo público, prueba elocuente del grandísimo interés que la carrera ha despertado.

Por primera vez en los anales del ciclismo, lucharán dos Campeones de España, y actuarán de entrenadores ex-campeones de España.

Los premios que se concederán serán los siguientes: 1.º 300 pesetas y Banda de Campeón, 2.º 200 pesetas y 3.º 100 pesetas.

Premio especial, 50 pesetas del Presidente del Veloz, para el corredor que primero bata cualquiera de los siguientes records de España, poseídos por Simón Febrer.

Kilómetros	Horas	Minutos	Segundos
20 en	0	9	20
30 »	0	19	38 2/5
40 »	0	29	36 1/5
50 »	0	39	33 2/5
60 »	0	49	30 3/5
70 »	1	0	25
80 »	1	10	19
90 »	1	19	59 2/5
100 »	1	29	43 1/5
100 »	1	41	9 2/5

Obra cultural

Terminada la labor de este año, el domingo regresó á Barcelona don José Colomina, perteneciente á la sección de Historia y Arqueología del Institut d'Estudis Catalans.

Durante los cuatro meses que el señor Colomina ha permanecido en Mallorca, se ha dedicado á la exploración de una cueva sepulcral de grandes dimensiones, existente en las inmediaciones de Santa Engenia, la que ha aportado interesantes datos para el conocimiento de remotas culturas habitadas en esta isla.

También los Talayots han sido objeto de estudio por dicho señor, habiendo explorado este año la *atalaya* Joana de Santanyí y un talayot de forma cuadrada existente en Cap u Corp vell, de Luchmayor; de los dos se han hecho pequeñas reproducciones en yeso.

Por último el señor Colomina se ha dedicado á continuar el inventario gráfico de todo lo que se conserva en Mallorca de culturas desconocidas.

Del Ejército

Destinos.—En Carabineros.—Los tenientes don Sebastián Raimúndez Núñez, de la Comandancia de Mallorca, a la de Pontevedra, y don Bonifacio Domínguez López, recién ascendido, de la Comandancia de Bilbao, a la de Mallorca.

Gratificaciones.—Han sido concedidas al jefe y oficiales de infantería que se citan las gratificaciones que se expresan:

Comandante don Justo Martínez Ruiz, del regimiento de Menorca, 70.500 pesetas por un quinquenio; capitán don Manuel Sousa Martorell, del regimiento de Mahón, 63.1200 pesetas por dos quinquenios y dos anualidades; capitán don José Moragues Cabot, del regimiento de Palma, 61.1200 pesetas por dos quinquenios y dos anualidades; capitán don Andrés Cifre Munar, del regimiento de Iaca, 62.1100 ptas. por dos quinquenios y una anualidad; capitán (E. R.) don Bernardo Costell Ferrer, del regimiento de Palma, 61.1000 pesetas por dos quinquenios.

Destinos.—En Caballería.—El coronel don Pedro Gutiérrez Pons, recién ascendido, del escuadrón Cazadores de Mallorca, al tercer Depósito de Reclutas; y el teniente coronel don Lucas Balle Pizá, recién ascendido, del Escuadrón de Cazadores de Mallorca, al mismo.

La riqueza contributiva del Ensanche

El Alcalde accidental don Francisco Barceló, cumpliendo un acuerdo del Ayuntamiento ha publicado el siguiente bando:

«Que habiendo acordado este Ayuntamiento proceder á la investigación

de la riqueza contributiva de la Zona de Ensanche de esta capital, por el presente se pone en conocimiento de los propietarios de fincas urbanas enclavadas en dicha Zona, que deben dar cumplimiento á los artículos 45, 46, 47, y 48 de la Ley de Ensanche de 26 de Julio de 1892, al artículo 34 y pertinentes del Reglamento provisional de la Contribución territorial.

Dentro el plazo de veinte días deberán los propietarios de fincas urbanas del Ensanche presentar declaraciones juradas de alta de contribución si no lo han efectuado, y rectificar las que tienen presentadas en la Secretaría del Ayuntamiento, acomodándose á la realidad de la renta que producen, instruyéndose el expediente reglamentario á todos aquellos que dejen de cumplir estas disposiciones dentro del plazo fijado.

El Negociado de Ensanche de este Ayuntamiento facilitará todos los detalles é instrucciones para que se dé cumplimiento á las prescripciones reglamentarias citadas; anteriormente.

Esta Alcaldía confía que se dará cumplimiento exacto á dichas prescripciones reglamentarias, y lamentaría tener que aplicar la sanción correspondiente».

De Sineu

El viernes último se celebró en el domicilio del Secretario de este Ayuntamiento don Juan Ferragut y Ribas un concierto de piano y canto dedicado al noble señor don Nicolás Dameto y Cotoner y distinguida familia.

Se ejecutaron obras de Wagner, Listz, Vives, Chopin, Verdi, y Beethoven. La siciliana de Cavallotti Rusticana y el aria de Marina, fueron cantadas por el notable amateur el pintor don Miguel Oliver quien escuchó nutridos y merecidos aplausos de la distinguida concurrencia, por su bien timbrada voz y el cariño con que canta.

Los invitados salieron complacidos de la velada.

Teatro

Como adelantamos, ayer en el vapor «Rey Jaime II» salieron para Ibiza el Dr. don José Cardona, Obispo de Sión, y para Valencia el Obispo de Mallorca Dr. Doménech.

Como adelantamos, ayer en el vapor «Rey Jaime II» salieron para Ibiza el Dr. don José Cardona, Obispo de Sión, y para Valencia el Obispo de Mallorca Dr. Doménech. Pasaron al muelle para despedir á los Reales el Capitán General señor Muñoz Cobo, el jefe de Estado Mayor marqués de Zayas, el Comandante de Marina señor Sbert, el Bayle del Real Patrimonio don Enrique Sureda, el senador don Bernardo Amer, el coronel auditor señor Sastre, el Conde de España, el diputado a Cortes don José Socías, el Alcalde señor Barceló y Mir, el Subdirector de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca señor Felici, una comisión del Cabildo Catedral formado por el arcebispo don Buenaventura Barceló y el canónigo don Rafael Roselló, el senador don Juan Valenzuela, los propietarios don Juan y don Joaquín Aguiló, una comisión de los RR. PP. Agustinos y representantes del Clero e instituciones religiosas de esta capital.

Ayer al mediodía salieron para Valencia y Villena, con motivo de la enfermedad que aqueja a su esposa e hija, respectivamente, el funcionario de Obras Públicas don Ernesto Bello y don Francisco Casanovas y su distinguida esposa.

Para Ibiza y Valencia salieron ayer, en el vapor «Rey Jaime II», don Julián Billo, don Rafael Samuella, don José J. Tugores, don José Gomila, don Magín Miró, don Sebastián Simó y don Juan Pascual.

En el «Rey Jaime II», embarcó ayer mañana para Valencia, de paso para Cáceres, donde va a tomar posesión de su destino, nuestro estimado amigo el joven auxiliar geómetra del catastro don Bartolomé Cabot Altró.

Se encuentran de nuevo en Palma, transcurridas las vacaciones en sus respectivas provincias los Profesores de esta Escuela Normal de Maestros don Luis García Sáinz y don Juan Ribera.

Las subsistencias

Carencia de harina para fabricar pan mallorquín

Anoche se reunió, en la Unión Industrial, la Junta Directiva del gremio de Patronos panaderos, de cuya reunión se nos remitió la siguiente nota:

«El objeto de la reunión era motivado á la completa carencia de harinas que, para la elaboración de pan mallorquín, se observa en los almacenes de esta capital, cuya falta amenaza con un serio conflicto.

Dadas las manifestaciones hechas por los reunidos y teniendo en cuenta que los esfuerzos de la mayoría de ellos habían resultado estériles, después de recorrer la mayoría de los almacenes, para procurarse un saco de harina para la fabricación de dicho pan, acordaron convocar á una reunión á todos los patronos panaderos de este término municipal, la que tendrá

lugar mañana jueves, á las seis y media de la tarde, en el domicilio social de dicha federación y á la que podrá concurrir también los que no son socios, para tratar de dicho asunto y tomar las resoluciones que se estimen más convenientes.

Parece que en dicha reunión se tratará sobre la conveniencia de llamar de nuevo la atención de las autoridades, en súplica de que sin demora y con la urgencia que el caso requiere, adopten las medidas que estimen más procedentes, encaminadas á evitar el serio conflicto que nos amenaza con motivo de la absoluta falta de dicha clase de harina, esto aparte de los perjuicios que á los mencionados patronos les acarrea con la paralización de su vida industrial, por la carencia de tan indispensable artículo.

Que las escasas existencias que se observan en los almacenes de esta población, son de harinas de precio muy elevado para pan de lujo, con sólo las cuales no se puede atender al abastecimiento de este vecindario; y encarecer de la autoridad gubernativa influya eficazmente para que el Sindicato de fabricantes de harina en Mallorca haga cuanto le sea dado para demostrar con hechos que puede atender á las necesidades para el fin que fué creado, pues en momentos tan críticos como los presentes no es de esperar que el pueblo se resigne á tenerse que ver privado de uno de sus más principales elementos de sustento».

Teatros Principales

Hoy llegará el maestro director de la compañía de Bailes Rusos, Domenico Rossi, con objeto de empezar los ensayos de orquesta.

A continuación publicamos la lista del personal que forma la compañía y repertorio.

Primeras bailarinas: Vera Niemtschinowa.—Loda Klemutovitch.—Lydia Niemtschinowa.—Lubov Semarakuwa.—Nora Soumarskova.—Helena Fedarova.—Lydia Desmonska.—Olga Nicolayoka.

Primeros bailarines: Nicolás Zwerck.—Jorge Oumasky.—Anatole Bourmann.—Louis Simonoff.—D. Wis Bromberg.

Maestro: Domenico Rossi. Repertorio: Baccanal del Mtro. Giannozzi.—Narcisse del Mtro. Tchrepnine.—Espectro de la Rosa, Weber.—Pas de deux (Gerier) Tchakowsky.—Obertura danse Polonoise, Brahms.—Danse Russe Gioika.—Lisgunka de Rubinstein.—Vaises Caprice, Rubinstein.—Pizzicato, Drigo.—Momento Musical, Schuman.—Ballet Hindon, Minckus.—Danse Tzigane, Saint S. ens.—Carnaval, Schuman.—Valse Blauette, Drigo.—Pas de deux, Luigini y Drigo.

Decorado, sastrería, zapatería y atrezzo propiedad de la compañía. Orquesta de 25 profesores. El debut tendrá lugar el sábado día 28 á las 9 de la noche.

CULTOS

Para hoy

Inicio de Cuarenta Horas

Empiezan en la Misión en memoria del feliz tránsito de su Santo Fundador: Exposición á las siete; á las diez Misa mayor; por la tarde á las seis y media Rosario, meditación, Trisagio y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco, empieza la novena dedicada al Santo Patriarca: Se practicará por la mañana á las seis y á las once y cuarto durante una misa, y por la tarde á las siete y media, después del rezo de la Corona, con meditación y canto.

Vista á la Corte de María

A Ntra. Sra. de la Anunciación en el Santo Hospital.

Para mañana

Inicio de Cuarenta Horas

Continúan en la Misión en memoria del feliz tránsito de su Santo Fundador: Exposición á las siete; á las diez Misa mayor; por la tarde á las seis y media Rosario, meditación, Trisagio y reserva de S. D. M.

Vista á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Academia PONS

Preparación para ingreso en Correos

Habiendo obtenido siete plazas en la convocatoria de 1906. Informes y detalles: Don Bartolomé Pons, Oficial del Cuerpo, Luján, 2. 1.º

TINTAS para escribir "WIGTY", en todas las Papelerías

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Entierro de los naufragos del vapor «Eizaguirre»

El Consulado de España en Capetown ha participado el entierro de los cadáveres de la dotación del vapor «Eizaguirre».

La Compañía trasatlántica les dedicará un mausoleo.

Comunicado francés

Paris.—Despacho oficial: Al Sur de San Quintín avanzamos entre Vendreuil y Treve.

Comunicado americano

Paris.—Un telegrama oficial americano dice: En Weevre incurrimos con éxito cogiendo 29 prisioneros y entre ellos un oficial.

Victoria de los aliados en Saldónica

Paris.—Los aliados han alcanzado una gran victoria al Noroeste de Monastir en un frente de 150 kilómetros.

Llegamos a la línea de Mogila Dalani. El enemigo se retiró en desorden.

Capturamos en la línea férrea de Vardar 25 mil prisioneros, cogiendo 260 cañones.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un parte oficial que no hay nada digno de señalar.

Comunicado austriaco

Viena.—Un despacho oficial comunica lo siguiente: Rechazamos al enemigo en el sector de Tonale, entre Brenta y Piave.

Rechazamos a los italianos con pérdidas.

Al Noroeste del monte de Pertica hay luchas locales.

Comunicado francés

Paris.—Oficial: Hubo actividad de artillería en San Quintín, Ailette y el Aise y cogimos cuarenta prisioneros.

Dimos un golpe de mano en la región hacia Buitta y Dumenail.

En el resto del frente no hay nada importante que señalar.

Telegramas de Moscú

Los fusilamientos en Rusia

Stokolmo.—Un funcionario diplomático, llegado de Petrogrado, ha confirmado que los Ministros de los países neutrales en Rusia, acompañados de los Consules de Austria y Alemania, visitaron al Jefe del Gobierno, M. Lenine para protestar de las numerosas ejecuciones ordenadas por los bolcheviki, sin que precediera a ellas el menor requisito judicial.

Ha dicho el expresado funcionario que las cárceles están atestadas y que un individuo judío llamado Josilewitch, que se dio a sí mismo poderes discrecionales, forma cada día una lista de los presos que bien le parecen y son fusilados, sin formación de causa ni sin llenarse ninguna otra formalidad.

Esto da lugar a escenas atroces en las cárceles, cuando cada día se presentan las guardias rojas para leer la lista de los condenados a muerte.

Añade el repetido funcionario que los que mandan en Rusia no son socialistas ni maximalistas, sino banidos de la peor clase.

Teniente coronel rumano detenido

Stokolmo.—Los checoslovacos que operan en Siberia han amenazado con incoar procedimiento sumarsimo contra los ferroviarios del Transiberiano, si se declaran en huelga como tenían proyectado.

Los culpables de sabotage serán fusilados.

Contra la huelga del Transiberiano

Bukarest.—Por orden de la Comisión de investigación parlamentaria, ha sido detenido un teniente coronel, acusado de estafa y falsificación, cuyos delitos fueron cometidos durante el tiempo que estuvo en el poder el Gobierno que presidió M. Bratiano.

La prensa francesa contra la censura

Paris.—Algunos diarios importantes se han agrupado contra la censura que consideran abusiva.

Crisis en el Japón

Tokio.—El Gabinete japonés ha presentado totalmente la dimisión.

Nuevos atentados contra el Gobierno ruso

Stokolmo.—Circulan rumores de que en Rusia han ocurrido nuevos atentados contra los miembros del Gobierno «bolcheviki».

Se teme que esto dé origen a nuevas represalias por parte de los maximalistas.

Discurso del Ministro de Trabajo de Inglaterra

Paris.—El Ministro del Trabajo de Inglaterra, que se halla en esta capital, invitado por la Federación del Arte del Libro, dió una conferencia y después de exponer el esfuerzo bélico de Inglaterra dijo que la paz es imposible mientras no se restituya la Alsacia y la Lorena a Francia, sin condiciones.

Expuso la colaboración de las mujeres en el trabajo nacional y dijo que el criterio del Gobierno inglés es que, después de la guerra, la mujer debe ganar igual salario que el hombre.

Los ingleses han tomado Nazareth

Londres.—La prensa inglesa comenta la toma de Nazareth por las tropas británicas que operan en Palestina.

Dicen los periódicos que toda la Tierra Santa queda en manos de los cristianos, librándose definitivamente del poder de los turcos.

Los submarinos contra los buques petroleros

Nueva York.—Se observa que los submarinos alemanes dedican toda su actividad contra los buques que llevan petróleo a Europa.

Hay gran número de buques petroleros destruidos.

El idioma ucranio

Kiew.—Se ha publicado un decreto por el cual el Gobierno establece el idioma ucranio como oficial en la República de Ucrania.

Aviadores americanos internados en Suiza

Berna.—Dos aviadores norteamericanos aterrizaron en territorio suizo, cerca de Fahy, y han sido internados.

El robo del Museo

Madrid 24 a las 17
Gestiones para el descubrimiento del ladrón

Esta tarde circulaba el rumor de que en la Dirección General de Seguridad había aparecido, ignorándose quien la puso ni cuando, una de las copias robadas del Museo de Pinturas.

Lo sucedido en realidad es que para realizar la comprobación de las huellas dactilográficas se han llevado a la Dirección General piezas de dos copias, cuyo complemento se llevaron los ladrones.

Esta prueba, cuyo resultado tardará seis u ocho días a conocerse, permitirá saber exactamente los dedos de la persona que sustrajo del Museo la parte de las copias que falta.

La epidemia reinante

Madrid 24 a las 17
El paso de los obreros portugueses

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación ha facilitado a la prensa la siguiente nota oficial:

«A los obreros portugueses que vienen de Francia no se les admite en la frontera, si no llevan los certificados visados por el Consulado de la población de donde proceden, y les reconocen los médicos de las estaciones sanitarias.»

No se ha autorizado el paso por España de enfermos y a los sanos se les trasladan a coches especiales de los ferrocarriles, quedando incomunicados y a su paso por las estaciones se les prohíbe el descenso.

En Medina a los coches que ocupan los expresados obreros se les engancha al tren para Portugal y los vagones quedan luego en la frontera portuguesa, siendo desinfectados al regresar a España.

Noticias de provincias

Comunican de Vigo que han aparecido nuevos casos de gripe.

En Burgos continúa la dolencia en igual situación.

En Huesca decrece la epidemia en usos pueblos y en otros, en cambio, se progresa.

Política

Madrid 24 a las 5
Ampliación del Consejo.—Divergencias entre los ministros de la Guerra y Marina

En la ampliación del Consejo de ministros ha surgido honda discrepancia entre los ministros de la Guerra y de Marina de carácter técnico referente al cumplimiento de la nueva ley del Ejército respecto a la defensa de costas.

Se ha suspendido esta discusión a causa de la combinación de mandos.

El señor Maura conferenció con ambos ministros.

Se examinó después el articulado del proyecto de ley del señor Cambó sobre aprovechamientos hidráulicos.

El señor Alba expuso la necesidad de la aprobación de los proyectos de su ministerio.

Se habló del estado sanitario y se acordó estremer las medidas en la frontera francesa.

Se examinó la situación de las compañías ferroviarias pensando el Gobierno en remediarla autorizando el aumento de tarifas.

Agresión de los moros

Comunica el Comandante general de Larache que los moros merodeadores agredieron al servicio de protección a los convoyes, quedando herido un soldado.

El sargento jefe de la fuerza y ésta repelieron la agresión, dispersando a los moros.

Noticias de Barcelona

Censuras al Alcalde

«El Noticiero Universal», «El Diluvio», «El Liberal», «La Tribuna», «La Publicidad» y otros periódicos censuran al Alcalde de esta ciudad señor Morales Pareja, unos por no haber tomado parte en las fiestas de la Merced y otros por no haber ido a recibir a la Infanta Isabel.

«La Veu de Catalunya» hace notar que mientras los diarios republicanos censuran al Alcalde los diarios monárquicos como «La Vanguardia» y el «Diario de Barcelona», nada dicen.

Las fiestas mercedarias.—En la Catedral

Hoy se han celebrado los festejos dedicados a la Virgen de la Merced, patrona de Barcelona.

Por la mañana, se ha celebrado misa de comunión, en la Catedral, siendo el celebrante el Obispo de Salamanca.

Se han acercado a comulgar más de dos mil fieles.

A las diez, se ha celebrado solemnemente, siendo el celebrante el Cardenal Primado Dr. Guisasaola.

Han asistido a la función la Infanta Isabel, el general Silvestre y las autoridades.

El templo estaba lleno de bote en bote.

El «Orfeo Catalá» ha cantado una misa y ha predicado el Obispo de la Seo de Urgel Dr. Benloch sobre el reinado de la Virgen en Barcelona.

Después el Obispo de esta Diócesis Dr. Reig ha tomado la corona y el cetro, adquiridos para la imagen de la Virgen, y se los ha enseñado a la Infante Isabel y a las autoridades, entregándole luego al teniente de alcalde señor Vila Marieges, quien, en aquel acto actuaba como Alcalde.

El señor Vila Marieges, dirigiéndose a la imagen de la Virgen, le ha ofrecido el cetro y la corona para que reine sobre los barceloneses y luego los ha puesto en manos del Arzobispo Guisasaola.

Este los ha colocado a la imagen y el público ha estallado en una ovación límbica, indescriptible.

Al salir del templo la Infanta y los Prelados han sido ovacionados.

El Obispo de Barcelona ha invitado hoy a su mesa a la Infanta, a los demás Prelados y a las autoridades.

La procesión

La procesión ha empezado a salir de la Catedral a las cuatro y media y a ella solo asistían caballeros.

El día es magnífico y las calles están estedadas de gente.

La mayoría de las casas particulares, incluso las de fuera del curso de la procesión, ostentan colgaduras, habiéndose puesto también en la Casa Consistorial.

Las tropas cubren la carrera que ha de recorrer la procesión.

La imagen de la Virgen de la Merced era llevada en andas, precediendo a la misma los Prelados, y siguiendo el Cardenal Guisasaola, la Infanta Isabel y las autoridades.

A las seis y media salió la imagen de la Catedral y volvió a entrar a la iglesia a las nueve y diez minutos.

Su paso por entre la muchedumbre inmensa fué una ovación continua, un espectáculo conmovedor.

Al pasar la imagen por la calle de Fernando ha caído sobre ella una verdadera diluvia de flores.

En la iglesia de la Merced se cantó una Salve y el Himno del Centenario.

No ha ocurrido durante las fiestas ninguna incidencia.

La Infancia al teatro

Esta noche, la Infanta Isabel asistirá a la función que se celebra en el Teatro Romea, donde se representa la obra de Federico Soler (Pitarra) «Las francescillas».

Asesinato y suicidio

Esta tarde en la Rambla de Santa Mónica un guardia urbano ha asesinado a una cuchillada en el cuello a su amante, que era camarera de café.

Luego el urbano se suicidó, de otra cuchillada en el cuello.

Sardanas

Esta noche, con motivo de las fiestas de la Merced, hay anunciados bailes de sardanas en 17 plazas diferentes.

Agresión de los moros

Comunica el Comandante general de Larache que los moros merodeadores agredieron al servicio de protección a los convoyes, quedando herido un soldado.

El sargento jefe de la fuerza y ésta repelieron la agresión, dispersando a los moros.

Noticias de Barcelona

Censuras al Alcalde

«El Noticiero Universal», «El Diluvio», «El Liberal», «La Tribuna», «La Publicidad» y otros periódicos censuran al Alcalde de esta ciudad señor Morales Pareja, unos por no haber tomado parte en las fiestas de la Merced y otros por no haber ido a recibir a la Infanta Isabel.

«La Veu de Catalunya» hace notar que mientras los diarios republicanos censuran al Alcalde los diarios monárquicos como «La Vanguardia» y el «Diario de Barcelona», nada dicen.

Las fiestas mercedarias.—En la Catedral

Hoy se han celebrado los festejos dedicados a la Virgen de la Merced, patrona de Barcelona.

Por la mañana, se ha celebrado misa de comunión, en la Catedral, siendo el celebrante el Obispo de Salamanca.

Se han acercado a comulgar más de dos mil fieles.

A las diez, se ha celebrado solemnemente, siendo el celebrante el Cardenal Primado Dr. Guisasaola.

Han asistido a la función la Infanta Isabel, el general Silvestre y las autoridades.

El templo estaba lleno de bote en bote.

El «Orfeo Catalá» ha cantado una misa y ha predicado el Obispo de la Seo de Urgel Dr. Benloch sobre el reinado de la Virgen en Barcelona.

Después el Obispo de esta Diócesis Dr. Reig ha tomado la corona y el cetro, adquiridos para la imagen de la Virgen, y se los ha enseñado a la Infante Isabel y a las autoridades, entregándole luego al teniente de alcalde señor Vila Marieges, quien, en aquel acto actuaba como Alcalde.

El señor Vila Marieges, dirigiéndose a la imagen de la Virgen, le ha ofrecido el cetro y la corona para que reine sobre los barceloneses y luego los ha puesto en manos del Arzobispo Guisasaola.

Este los ha colocado a la imagen y el público ha estallado en una ovación límbica, indescriptible.

Al salir del templo la Infanta y los Prelados han sido ovacionados.

El Obispo de Barcelona ha invitado hoy a su mesa a la Infanta, a los demás Prelados y a las autoridades.

La procesión

La procesión ha empezado a salir de la Catedral a las cuatro y media y a ella solo asistían caballeros.

El día es magnífico y las calles están estedadas de gente.

La mayoría de las casas particulares, incluso las de fuera del curso de la procesión, ostentan colgaduras, habiéndose puesto también en la Casa Consistorial.

Las tropas cubren la carrera que ha de recorrer la procesión.

La imagen de la Virgen de la Merced era llevada en andas, precediendo a la misma los Prelados, y siguiendo el Cardenal Guisasaola, la Infanta Isabel y las autoridades.

A las seis y media salió la imagen de la Catedral y volvió a entrar a la iglesia a las nueve y diez minutos.

Su paso por entre la muchedumbre inmensa fué una ovación continua, un espectáculo conmovedor.

Al pasar la imagen por la calle de Fernando ha caído sobre ella una verdadera diluvia de flores.

En la iglesia de la Merced se cantó una Salve y el Himno del Centenario.

No ha ocurrido durante las fiestas ninguna incidencia.

La Infancia al teatro

Esta noche, la Infanta Isabel asistirá a la función que se celebra en el Teatro Romea, donde se representa la obra de Federico Soler (Pitarra) «Las francescillas».

Asesinato y suicidio

Esta tarde en la Rambla de Santa Mónica un guardia urbano ha asesinado a una cuchillada en el cuello a su amante, que era camarera de café.

Luego el urbano se suicidó, de otra cuchillada en el cuello.

Sardanas

Esta noche, con motivo de las fiestas de la Merced, hay anunciados bailes de sardanas en 17 plazas diferentes.

Barcelona Gran Hotel antes Cuatro Naciones
Rambla del Centro, 35 y 37
Hablaciones con una sola cama desde pesetas 3'50 y con cama de matrimonio desde pesetas 6. Precios y condiciones especiales para familias

Sombrerería de Francisco Font
PLAZA DE LA CONSTITUCION, 88, (BORNE)
GRAN LIQUIDACION
POR RETIRARSE DEL NEGOCIO
Se desea traspasar el Establecimiento

ESTÓMAGO É INTESTINOS
GASTROVANADINA
La dispepsia debida al exceso de acidez (hipercloridria), la flatulencia, catarro de estómago é intestinos estreñimiento, etc., se curan radicalmente con GASTROVANADINA POLVO. Caja 3'50 pesetas.
La falta de acidez (hipocloridria) vómitos, diarreas y fermentaciones anormales, etc., se curan con GASTROVANADINA LIQUIDA. Frasco, 4 pesetas.
De venta en farmacias y droguerías

El Dr. Comas.—Médico-oculista
Ha trasladado su consultorio RAMBLA, 29, PRINCIPAL

BALEARES FUERA DE BALEARES
Madrid 24 a las 17
Autorización de residencia
El «Diario Oficial» de la Dirección de la Guerra publica una disposición autorizando, para fijar su residencia en Palma, al general de brigada don Benito Sánchez.

De Ibiza
Ibiza 24 a las 20'30
Los Obispos de Sión y Mallorca en Ibiza.—Travésia durísima
Llegaron a este puerto, a bordo del «Rey Jaime II», los Obispos de Sión Dr. Cardona y de Mallorca Dr. Doménech, habiéndoles tributado esta población un entusiasta recibimiento.

CINE MODERNO
SALON DE MODA
Completamente ventilado
A las seis y media tarde: ULTIMO DIA de la 3ª jornada y fin de LOS MOSQUETEROS MODERNOS. Gran éxito de la comedia L. K. O. en dos partes EL TRANVIA N.º 23.

Escuela Católica Alemana DE PALMA
Como de costumbre, esta Escuela abrirá sus clases el 1º de Octubre próximo con Profesorado extranjero para KINDERGARTEN (jardín de la infancia), 1ª y 2ª enseñanza, Alemán, Francés, Inglés, Dibujo, Pintura, Modelado y Vaciado. Para las niñas habrá clases especiales de Labores, Gimnasia y Piano.
Para matrícula é informes ten la bondad de dirigirse a Doña María Mut de Garau, Zavela, núm. 6, 1º, de 11 a 1 y de 3 a 5 tarde.

Contra la gripe
Ideas Sellos Taylor
Precio de la caja 4'50 pesetas
Deposito J. Valenzuela.
De venta en todas las Farmacias.

Academia política
SANCHO ESTELRICH
— Calle Serra, número 11 —
Bachillerato, Magisterio, Comercio, Medicina, Farmacia, Derecho, etc., etc. Sala de estudio, Gabinete, Laboratorio. Los cursos empezarán día 1º de Octubre. Queda abierta la matrícula de 3 a 7 tarde.

Academia SAIZ
Carreras militares
Peleines, 108, 2.º

Escuela Católica Alemana DE PALMA
Como de costumbre, esta Escuela abrirá sus clases el 1º de Octubre próximo con Profesorado extranjero para KINDERGARTEN (jardín de la infancia), 1ª y 2ª enseñanza, Alemán, Francés, Inglés, Dibujo, Pintura, Modelado y Vaciado. Para las niñas habrá clases especiales de Labores, Gimnasia y Piano.
Para matrícula é informes ten la bondad de dirigirse a Doña María Mut de Garau, Zavela, núm. 6, 1º, de 11 a 1 y de 3 a 5 tarde.

Contra la gripe
Ideas Sellos Taylor
Precio de la caja 4'50 pesetas
Deposito J. Valenzuela.
De venta en todas las Farmacias.

Academia política
SANCHO ESTELRICH
— Calle Serra, número 11 —
Bachillerato, Magisterio, Comercio, Medicina, Farmacia, Derecho, etc., etc. Sala de estudio, Gabinete, Laboratorio. Los cursos empezarán día 1º de Octubre. Queda abierta la matrícula de 3 a 7 tarde.